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４月記者懇談会 

 

令和３年４月 23 日（金） 

 午前 11時 203 会議室  

 

 

 

 

町長月間予定（総務課） 

・月間行事予定の説明 

 

町の主なトピックス（担当課ＰＲ分） 

・みのわテラスのＧＷに向けての取り組みについて（産業振興課 未来農戦略係） 

4 月３日のオープンから1か月経った。 

直売所には、地元の山菜が入ってきている。 

ベンチ５台を設置した。 

4月30日に芝生の広場への遊具の設置が完了す             

る。 

パンプトラックコースが完成する。 

（資料に基づき説明） 

 

 

 

町長） パンプトラックの進捗状況はどうですか。 

⇒ この土日にワークショップをしながら細かくコースを成形します。 

 

記者） みのわテラスがすべて完成するのはいつになりますか。 

⇒ 追加工事を行っています。GW 後にやまびこテラスのデッキの改修を行い、すべての

工事が終わるのは5月末の予定です。 

 

 

・令和２年度移住定住関連事業の状況について（企画振興課 みのわの魅力発信室） 

上伊那郡内の移動が中心になっている。Uターンが多い。 

新型コロナの影響で、移住体験住宅の受け入れを休止していたこともあり、例年より実績は少

なくなっている。 

移住相談のオンライン相談が増えており、Zoomを使って相談を受けている。 

県や町主催のオンラインイベントにも参加した。（資料に基づき説明） 

 

 

出席者：みのわ新聞、長野日報、信濃毎日新聞、伊那ケーブルテレビ 

事務局：毛利、山口、原 



- 2 - 

 

・令和２年度空き家調査の結果について（企画振興課 みのわの魅力発信室） 

 空き家調査の結果をもとに空き家の可能性があ  

る物件所有者にアンケート調査を行った。 

「お盆や正月に使用する」、「将来家族が使う」な  

ど、空き家でない物件が多かった。 

空き家の所有者あての固定資産税通知に空き家 

バンク制度や空き家に関する補助金のパンフレ  

ットを同封したことで、所有者の方からの問い  

合わせが増えている。（資料に基づき説明） 

 

 

町長） 町とすると空き家調査をして、空き家バンクにできるだけ多く載せていきたいと思っ

ています。町内を歩くと、多くの空き家があるように感じますが、調査結果を見るとそ

れほど多くありません。お盆や正月に帰ってくるなど、空き家ではないといったことが

多いです。空き家は、個人の資産であると同時に、地域で様々な形で影響を及ぼします

ので、活用していきたいと思っていますが進まない実態です。移住・定住を進めて行く

上で、住宅と仕事が 2 本の柱になります。それがないと地域に来ていただくのは難しい

です。安い一軒家の賃貸に試しに住んでみることが、定住につながっていくというパタ

ーンが多くあります。そのためにも、空き家がほしいところですが、調査をしてみると

空き家が少ないので、できるだけ有効活用ができるように所有者の皆さんにもお願いを

していくことが大事だと思います。 

移住したいと考えている皆さんの住みたい場所と、空き家のある場所とのマッチング

ができないということもあります。上伊那の中での移動ではなく、郡外、県外の大勢の

方に箕輪町を知ってもらって、来てもらうような施策を考えていかなければなりません。

コロナ禍で地方への関心が高まっているので、それに遅れないようにしていきたいと思

います。 

 

 

町長コメント 

○人口施策について 

4 月１日付の人口は 24,724 人で、大きく減少

しています。この3か月ほどで、100人以上の減

少ということになっていて、かなり危機感を持っ

ています。ここ４～５年間横ばいだったのが、一

気に減少しています。景気の影響と新型コロナの

影響が大きいと思います。移住定住対策や少子化

対策を充実させていかないと、人口の確保ができ

ないと思っています。移住定住は県外の方をター

ゲットにしていかないといけないと思いますが、
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いかにUターンを確保できるかと、子どもの出生も課題です。 

令和2年度の出生数は130 人台で固まりそうです。例年と比べると40人ほどの減少とな

り、町が始まって以来の数字です。少子化の傾向が如実に表れたのか、新型コロナの影響なのか

わからないところがありますが、考えられない数字が出ました。昨年度の予算から少子化対策に

取り組んできています。新婚世帯への家賃補助や学童保育の利用料の減額、子育て、妊娠、出産

への支援が動き出しますので、コロナの影響であるとすれば若干戻るのではないかと期待してい

ます。学区レベルで行くと、10人以下の学区がいくつか出てきてしまったので、6年後が心配

です。10人以下となると複式学級の基準に入ってしまうので、そういうことのないようにこの

６年間で増やしていきたいと思います。 

もう一つ、外国人の減少が止まり加減です。外国人の方が就労できる仕事が出てきている感じ

がします。外国人の皆さんへの対応を十分にすることで止まってくれるのではないかと思いま

す。ここで 100 人以上外国人の方が減少しましたが、雇用が出てくれば外国人の方も来ていた

だけると思いますので、そういった施策の充実をしなければいけないと思っています。人口施策

に関してもうひと頑張りしなくてはならないと思っています。 

 

○日本フェンシング協会選手選考について 

日曜日に日本フェンシング協会の選手選考が最終段階に入ります。オンラインミーティングが

16時頃となりますが、それに合わせて町から西藤俊哉選手へのコメントを出したいと思いま

す。フェンシングの町としてやってきて 40年を超えますが、初めてオリンピック選手がフルー

レで出るということで、大変嬉しく思っております。ぜひ実現してほしいと心待ちにしていま

す。 

 

○新型コロナワクチン接種について 

新型コロナワクチンの接種が始まっていて、今週から来週にかけて、すべての高齢者の皆さん

に通知が届くことになっています。順調に進んでいると思っています。630 人の接種が来週の火

曜日で終了する予定です。福祉施設もそれぞれモデル的に実施でき、課題もわかりました。急な

体調不良で来られなくなった方の代替もできましたので、意向調査の結果が上手く反映できてい

ると思います。全員分のワクチンが国から配給されるかという若干の不安もありますが、高齢者

についてはGW明けから予定通り実施できると思います。意向調査で接種を希望しなかった方

で、これから希望してくる方もいると思います。そういった方の接種日の調整をこれからしなけ

ればなりませんが、高齢者に関しては十分対応できると思います。各診療所の先生方にご苦労を

おかけするわけですが、できるだけ早く接種したいという住民の皆さんもいらっしゃいますの

で、対応していきたいと思います。 

 

○みのわメイトについて 

情報発信アプリ「みのわメイト」ですが、現在5,600 人くらいのアプリダウンロードがあり

ます。高齢者の皆さんもスマートフォンを使っている方も増えてきていますので、できるだけ多

くの高齢者の方にダウンロードしていただくように引き続きお願いしていきたいと思います。6

月になると、梅雨時になっていろいろな情報が出ますので、それに対応していただけるようにお
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願いしていきたいと思っています。音声告知放送を終了したということがありますので、代替手

段として住民の皆さんによく周知して対応していきたいと思います。 

 

上伊那は新規の感染者は多くないのですが、全国的な感染者の増につられて、経済活動が縮小

しています。臨時議会の中で、みのわ宿泊割の予算化をしたいと思っています。新型コロナの感

染状況を見ながら、当面は箕輪町民限定で、県内の様子に応じて県内客を含めてやっていきたい

と思っています。 

 

記者） 今年度のみのわ祭りはどのようになりそうでしょうか。 

町長） みのわ祭りは町主導だけではできないと思っています。賛同していただける実行委員

会の皆さんに集まっていただいて今後のことを決めていきたいと思います。単に打ち上

げ花火の大会だけではなくて、感染拡大防止を図りながら、皆さんに楽しんでいただけ

るようなイベントを作れないか提案させていただこうと思っています。 

 

 

 


















